

令和3年度
学校だより

みず 穂
瑞 穂

札幌市立稲穂中学校
第11号
令和4年1月18日発行

学校教育目標 知性あふれ 逞しく生き抜く 心豊かな生徒の育成

3 学期始業式 校長講話より

校長 松田 洋和

今日から3学期がスタートします。昔から、「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る。」と言われるように、あっと言う間に時間が過ぎていきます。僅か2か月ほどの3学期ですが、時間を大切に過ごしてください。

さて、元大リーガーのイチローさんがこの冬、高校生に野球を指導している様子を伝える報道を見ました。昨年の夏の甲子園大会では、優勝した智弁和歌山高校の生徒が一昨年の12月にイチローさんから指導を受けて、そこで学んだことが大きかったと話題に挙がっていました。なぜ、イチローさんから指導を受けたいと考える高校生が多いのでしょうか。イチローさんの教えには「凡事徹底」があるからです。「凡事徹底」とは「なんでもないような当たり前のことを徹底的に行うこと、または、当たり前のことを極めて他人の追従を許さないこと」を意味します。イチローさんは日米通算708盗塁しています。高校生に盗塁の極意を伝えるために、1塁と2塁の間に2本の平行な線を引いて無駄なく最短距離で走ることを指導します。高校生が実際に走ると最初の一步目が線の外側に外れてしまいます。そこで、イチローさんは走る直前の姿勢(リード)について指摘し、線と平行に構えるのではなく右足をやや下げて斜めに構えると最初の一步が線の内側に収まることを教えました。イチローさんはこの後のインタビューで「走塁の形とかありますけど、それは別に僕の野球ということじゃない。あんなことは言ってしまうえば基本なんですよ。ただの基本。ただの基本を伝えているだけで、ぼんやりなんとなくやっていることを『いや、ちょっと待って。まあ、歩き方からやろうか』って。歩き方なんて考えないでしょ通常。ただの基本なんですよ。どれも、誰も言ってくれなかった基本、じゃないですか」と答えています。イチローさんは基本を徹底してやることを高校生に伝えています。イチローさんが高校生のとき、1日に10分間、寝る前に必ず素振りをし、365日、3年間続けことを誰よりもやった練習と言っています。正しく凡事徹底と言えるでしょう。皆さんが凡事徹底を行うために、イチローさんはヒントをくれています。それは、「頑張れば何とか手が届くところに目標を設定すること」です。最初から高い目標を立てて挫折するよりも小さな成功体験を積み重ねることが大切だということです。中学生の皆さんも前向きになるための目標を設定し、凡事徹底を心掛けてほしいと思います。

今日から始まる3学期ですが、3年生は、自分自身が選択した進路の実現に向けて、本気の追い込みをかけ、根気強く試験に臨んでください。1、2年生は、進級を視野に入れて、自らの学校生活を振り返りながら1年間の総まとめを行うと共に、将来に向けて本気で臨むための目標を見付け、自らの資質・能力を高めるために根気強く鍛錬してください。そして何よりも推進するためには元気が必要です。心身共に健康な体を維持できるように努めてください。皆さんにとって良い3学期になることを期待して、「本気・根気・元気」で頑張ってください。

男子バスケットボール部 全道ベスト4 入賞!

12月27日～29日の3日間、江別市で行われた「第36回 北海道中学校バスケットボール新人大会 南大会」において、本校男子バスケットボール部が第4位という素晴らしい成績を修めました。更に、キャプテンの川村 春瑠さん(2年3組)が「優秀選手賞」を受賞しました。今年度も昨年度同様、コロナ禍での制約の中、思う存分練習をすることができなかった期間もありましたが、このような結果を残すことができたことは今後の活動の原動力にもなることと思います。



3月20日、21日には南北大会それぞれのベスト4のチームによる大会が札幌市で行われる予定です。こちらの大会でもチームが一丸となって、納得のいく試合内容で勝ち進むことを祈り、皆で応援しましょう。

【 2月の主な行事 】

- | | |
|--------|---------------------------------------|
| 2日(水) | 1、2年教育相談③
(～10日) |
| 8日(火) | PTA運営委員会 |
| 10日(木) | 公立高校推薦面接日
テスト前諸活動停止(～13日) |
| 14日(月) | 1、2年 3 学期定期テスト
3年 私立入試A日程下見 |
| 15日(火) | 3年 私立入試A日程① |
| 16日(水) | 3年 私立入試A日程②
2年 学年PTA |
| 17日(木) | 新入生入学説明会
5組新入生体験入学
3年 私立入試B日程下見 |
| 18日(金) | 3年 私立入試B日程① |
| 19日(土) | 3年 私立入試B日程② |
| 24日(木) | 1、2年 得点通知表配付 |
| 28日(月) | 諸費引き落とし日 |

- 年明け前、一時落ち着きを見せていた新型コロナウイルス感染症ですが、年末年始で人の行き来が活発になったことが影響してか、再び猛威を振るってきています。「三密」を避け、部屋の換気をしっかりと行うこと、マスクは口と鼻をしっかりと覆って着用し、こまめな手洗いや手指消毒を行うこと、これらに勝る予防対策はありません。
- また、ついつい忘れてしまうのが「黙食」です。学級での給食や仲の良いともだちとの食事、家族との食事は本当に楽しいひとときですが、口に食べ物運ぶ時、マスクを外したこの時に会話も一緒に楽しんでしまうと感染のリスクが高くなります。
- 現在猛威を振っている「オミクロン株」は、症状が比較的軽いと言われています。そのため感染に気付かずに生活し、ウィルスを拡散する可能性が高くなります。更に今までのウィルスに比べ感染力もとても高いという一面もあります。3年生は入試を、1、2年生は3学期末テストを控えている今、感染症予防対策を再度確認して生活することを心掛けましょう。